

AS



CONGRESO NACIONAL  
Cámara de Senadores

Nota n.º 096/19

Asunción, 3 de abril de 2019

Señor  
**SILVIO ADALBERTO OVELAR**  
Presidente de la Cámara de Senadores  
E. S. D.

De mi consideración:

Me dirijo a usted y, por su intermedio, a los demás miembros de esta Cámara, a los efectos de poner a su consideración el Proyecto de Declaración **“QUE OTORGA MENCIÓN DE DISTINCIÓN AL DR. DOMINGO LAÍNO FIGUEREDO POR SU RELEVANTE TRAYECTORIA Y SU INVALORABLE APOORTE A LA HISTORIA POLÍTICA DEL PARAGUAY”**.

Acompaño exposición de motivos y el articulado correspondiente.

Atentamente,

*1/3*  
**PARAGUAYO CUBAS**  
SENADOR NACIONAL



*Erica Noemí Vargas*  
Abg. Erica Noemí Vargas  
Directora de Mesa de Entrada  
Secretaría General - Cámara de Senadores

*Victor Brešanovich M.*  
Victor Brešanovich M.  
H. Cámara de Senadores





CONGRESO NACIONAL  
*Cámara de Senadores*

DECLARACIÓN N.º \_\_\_\_\_

**QUE OTORGA MENCIÓN DE DISTINCIÓN AL DR. DOMINGO LAÍNO FIGUEREDO POR SU RELEVANTE TRAYECTORIA Y SU INVALORABLE APOORTE A LA HISTORIA POLÍTICA DEL PARAGUAY**

**LA CÁMARA DE SENADORES DE LA NACIÓN**

**DECLARA:**

- Artículo 1.º** - Se otorga mención de distinción al Dr. Domingo Laíno Figueredo por su relevante trayectoria y su invalorable aporte a la historia política del Paraguay.
- Artículo 2.º** - Hacer entrega, al inicio de una sesión ordinaria, de una placa en la que se transcriba el texto de la presente resolución.
- Artículo 3.º** - De forma.

*(Handwritten signature)*  
 PARAGUAYO CUBAS  
 SENADOR NACIONAL



CONGRESO NACIONAL  
*Cámara de Senadores*

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El Dr. Domingo Laíno nació en Asunción, 8 de julio de 1935. Realizó sus estudios universitarios en su ciudad natal y en 1961 obtuvo el grado de Doctor en Ciencias Económicas. Viajó a Europa, donde cursó estudios postdoctorales, de los cuales se graduó en 1962 en el Instituto di Studi per lo Sviluppo Economico de Nápoles, Italia, y dos años después en el Instituto Nazionale per il Commercio Stero de Roma. Finalmente, en 1966 culminó estudios sobre desarrollo económico en el Institute of Social Studies de La Haya, Holanda.

Militante y líder del Partido Liberal Radical Auténtico, se opuso a la dictadura de Alfredo Stroessner, por lo cual sufrió persecuciones, apresamientos, confinamientos y hasta la expulsión del país durante el régimen. Estuvo en el exilio desde 1982 hasta 1987, cuando, luego de infructuosos intentos y bajo fuertes presiones de las nuevas democracias en la región, se permitió su retorno a Paraguay. Durante su exilio, fue uno de los más destacados defensores de los Derechos Humanos y de la causa democrática en su país, por lo cual recibió numerosos reconocimientos internacionales.

Posteriormente al golpe de Estado del 3 de febrero de 1989, se impuso en la presidencia al general Andrés Rodríguez Pedotti en elecciones convocadas rápidamente bajo las condiciones autoritarias vigentes. Entonces, el PLRA, ya reconocido como partido legal, presentó como candidato a Laíno. En 1992, fue electo Convencional para la promulgación de una nueva Constitución Nacional ese mismo año. Fue electo en varias oportunidades como Diputado y Senador.

En las elecciones generales de 1993, se presentó como candidato a presidente de la República por el PLRA, en las cuales logró el segundo lugar. En las siguientes elecciones presidenciales de 1998, el PLRA conformó una alianza con el Partido Encuentro Nacional, que entonces seguía en importancia en la oposición, postulando la fórmula con Carlos Filizzola como candidato a vicepresidente.

A raíz de los sucesos de marzo de 1999 (magnicidio del vicepresidente colorado Luis María Argaña, que generó graves disturbios), que suponían una amenaza de quiebre a la democracia ocasionada por las fracciones nuevamente enfrentadas del Partido Colorado, los liberales (Laíno entre ellos) integraron el Gobierno conjuntamente con el Partido Colorado y el Partido Encuentro Nacional en un pacto de unidad nacional del cual, por desavenencias políticas, finalmente se separaron.

Domingo Laíno ha realizado numerosas publicaciones sobre la injusticia del tratado de Itaipú entre Paraguay y Brasil y sobre la democracia y la historia de su país. En 2003, fue electo senador nacional para el periodo 2003-2008. En la actualidad, es miembro del Consejo de Administración de Itaipú Binacional, cargo para el cual fue nombrado por el presidente Fernando Lugo, en el marco de la política de recuperación de la soberanía energética paraguaya. Laíno lidera el movimiento interno del PLRA denominado "Cambio Para la Liberación".

Por lo tanto, en vista de su relevante trayectoria y su invaluable aporte a la historia política del Paraguay, es menester otorgar un reconocimiento al Dr. Domingo Laíno.

PARAGUAYO CUBAS  
SENADOR NACIONAL

3/3